
Compte rendu de l’Assemblée Générale de l’association des 
Auto-constructeurs Castors Rhône-Alpes du samedi 17 mars 2018 

Le Samedi 17 mars 2018 s'est tenue la 37ème Assemblée Générale de l'Association 
Castors Rhône-Alpes, dans la belle salle récemment rénovée et louée dans le bâtiment de 
l’Eglise Réformée de Lyon, au 50 rue 
Bancel. 
Environ une soixante de personnes 
étaient présentes. 
A 9h, un habituel café avec quelques 
v i e n n o i s e r i e s a t t e n d a i e n t l e s 
participants, après s'être inscrits auprès 
de Chrystèle. 
Pour le repas de midi, chaque 
participant a été invité à apporter un 
dessert à partager, les autres éléments 
du repas ont été offerts et préparés par 
l’association (un grand merci à Rosy 
pour son travail !).  
Dans le cadre d’une démarche « zéro 
déchet », chacun amenait également 
ses verres, couverts et assiettes. 

9h00 : Accueil : Eric TORTEREAU, notre co-président, débute par un petit mot de 
bienvenue et nous présente le déroulement de la journée. 

Vers 9h20 Rapport moral par Myriam BASMADJIAN, Co-présidente, qui rappelle : 
- la présence appuyée de l’association aux différents salons en 2017; 
- toutes les actions de communication qui ont été entreprises (travail sur un nouveau 

logo, charte graphique, reportages TV); 
- le projet de passeport individuel de la rénovation, lancé ce début d’année; 
- la nécessité que les membres de l’association s’investissent dans la vie de celle-ci , 
… et notamment au Conseil d’Administration! 

Vote : Rapport moral approuvé à l’unanimité sauf une abstention (35/36). 

Vers 9h40 Rapport d’activité par Jean-Luc 
DELPONT, Secrétaire : 
Les Conseils d’Administration et les réunions de 
Bureau ont lieu tous les 2 mois en alternance. 
  
Petite hausse du nombre d’adhérents : 620 en 2017 
(+4,6% par rapport à 2016), dont 251 nouveaux 
adhérents (idem 2016). 
A u g m e n t a t i o n d u n o m b r e d ’ a d h é s i o n s 
professionnelles (7 en 2017 contre 2 en 2016), en 
grande partie due aux relances assidues de 
Chrystèle. 



9 visites de chantiers ont eu lieu, les comptes rendus ont été diffusés dans la Gazette. 

Concernant l’enregistrement des actions de bénévolat, les heures et frais de route 
totalisent 32168 €, valorisés dans notre comptabilité. 

Le groupement d'achat de granulés a réalisé 2 commandes en Mai et Décembre pour une 
quantité totale de 647 tonnes représentant 110 adhérents. 

7 réunions à thème ont été menées, permettant la rencontre et l’information de nos 
adhérents sur un thème choisi. 

Nous avons participé à beaucoup de salons et manifestations cette année : 
✓ Primevère : du 3 au 5 mars 
✓ Salon à Sérignan-du-Comtat (84) : du 29 au 30 avril 
✓ La foire de Nyons (26) : du 20 au 21 mai 
✓ L’écofestival de Lumbin (38), du 3 au 4 juin 
✓ L’Ecofestiv’ à Chambéry (73), le 17 juin 
✓ La foire de Beaucroissant, du 15 aux 17 septembre 
✓ Le salon TATOU JUSTE à St Etienne (42), du 25 au 26 novembre 
✓ La Foire bio de l’Ardèche Verte à Vernosc-les-Annonay (07), le 10 décembre 

Il est d’ailleurs rappelé que les adhérents sont invités à tenir le stand si cela leur est 
possible, et peuvent aussi proposer des solutions d’hébergements aux administrateurs ou 
adhérents qui s’occupent de celui-ci. 

Des permanences techniques ont été mises en place et menée dans le cadre de 
l’architecture (Caroline CHAPELLET et Celia AUZOU) et de la performance énergétique 
(Jean-Luc DELPONT), pour conseiller les Castor(ette)s sur leurs projets. 

D’autres actions ont été menées, ainsi : 
- création d’une rubrique « boîtes à outils » sur le site internet; 
- mise en ligne d’une liste d’organismes financiers qui ont accepté d’octroyer un prêt 

aux Castor(ette)s; 
- Travail sur le logo et la charte graphique. 

Questions et remarques de la salle 

Question : Pourquoi le fiasco concernant la foire de Beaucroissant? 

Réponse : il s’agissait d’une première fois cette année. La foire dure trois jours, est 
immense et reçoit des centaines de milliers de visiteurs. Mais le bilan est que nous 
n’avons eu que trois visiteurs. Cette manifestation n’est en définitive pas adaptée 
pour notre association, et ne sera pas renouvelée. 

Question : Pourquoi le nombre d’adhérents plafonne-t-il, et ce malgré 251 nouveaux 
adhérents? On voit d’après les chiffres que nous n’arrivons pas à fidéliser les adhérents 
déjà inscrits. 

Réponse : La durée d’une adhésion est intimement liée à la durée du chantier de 



l’adhérent, qui ne souhaite pas forcément donner suite après la fin de ses travaux. 
 

Pourtant, des facilités ont été mises 
en place : 
- tarif « sympathisant » à 35€ 

seulement à partir de la 4ème 
année 

- accès au forum maintenu pour les 
adhérents qui nous ont quitté, afin 
de pouvoir continuer à bénéficier 
de leur expérience.  

Question : Peut-on limiter les désinscriptions 
du forum? Alléger le nombre de messages 
reçus? 

Réponse : le nombre de désinscriptions est en fait faible. Et il faut savoir qu’il est 
parfaitement possible de gérer la quantité de messages reçus (possibilité d’avoir un 
résumé journalier, …). 

Question : Quid de la stabilité des adhérents PRO? 

Réponse : les adhésions sont assez stables, malgré quelques nouveaux cette 
année. Il faut savoir que la plupart des adhésions sont des renouvellements suite à 
des relances de Chrystèle. 

Question : Le fait d’accepter des adhésions PRO et des bandeaux publicitaires sur le site 
n’est-il pas malsain pour l’indépendance de l’association? 

Réponse : ce choix a été fait depuis longtemps, par ailleurs les PRO adhérents ont 
accès au forum, ce qui peut permettre aux castor(ette)s de bénéficier de leur 
expérience professionnelles sur certains sujets. 
D’autre part, la validation d’une adhésion PRO est subordonnée au fait que 
l’activité du professionnel soit compatible avec la philosophie de l’association. 

Question : Ne pourrait-on pas moduler les tarifs de l’adhésion PRO en fonction : 
- de leur statut (négoce ou artisan)? 
- de leur chiffre d’affaire (plus accessibles pour les petites structures)? 

Réponse : cela pourrait être en effet envisagé, mais cela augmente la complexité, 
et le temps passé pour gérer ce système. 
-> A ETUDIER EN CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Question : pourquoi ne tire-t-on pas parti de la force d’achat de nos 650 adhérents 
(groupement)? 

Réponse : C’est complexe à mettre en place (non simultanéité des phases des 
différents, chantiers, donc nécessité d’avoir un local de stockage) et très 
chronophage, donc cette orientation n’a pas été retenue et c’est donc aux 
castor(ette)s à organiser cela, au cas par cas. 



Vote : Rapport d’activité approuvé à l’unanimité sauf une abstention (35/36). 

Vers 10h40 Rapport Financier par Georges CATTENOT, Trésorier : 

Côté recettes, il y a du mieux (légère augmentation des adhésions/cotisations et 
augmentation sensible des recettes annonceurs), et du moins bien (un peu moins de 
contrats d’assurance). 

Côté dépenses, diminution importante du poste « Loyer » (suite au déménagement), 
hausse de la cotisation pour l’assurance RC (mais nous sommes mieux couverts), 
revalorisation du salaire de notre salariée, hausse sensible des dépenses d’animation 
(salons, on dépasse le budget). 

Le budget 2018 est établi à profil constant, il entérine la hausse des dépenses d’animation,  
mais il ne prévoit pas d’embauche supplémentaire, ni de nouveaux investissements. 

Cela étant,  notre excédent de trésorerie (plus de 55.000 €) peut facilement absorber des 
investissements non budgétisé, comme la refonte de notre site internet. 

Questions et remarques de la salle 

Question : Où se trouvent les fonds du compte à la NEF? 

Réponse : ils figurent dans l’actif du bilan, rubrique « Autres immobilisations financières ». 

Vote : Rapport financier approuvé à l’unanimité sauf une abstention (35/36). 

Vers 11h00 : présentation de l’association MINEKA (Joanne BOACHON) 
Cette association, créée en septembre 2016 par des architectes, est située à Vaulx-en-
Velin (dans les bureaux de Bricologis). 

Elle a pour objet de proposer à la (ré)utilisation des matériaux récupérés via des 
professionnels de l’agglomération lyonnaise. 

Il s’agit bien sûr de réemploi, donc il faut s’adapter au disponible (quantité, dimensions, 
couleurs, …). 
Elle ne propose pas de métal (réservé aux ferrailleurs), mais parfois des matériaux 
biosourcés. 
Elle a actuellement en stock de la peinture, du médium, bientôt des panneaux d’OSB. 
Il n’y a pas encore d’horaires d’ouverture au public, cela se fait donc à la demande et en 
semaine. 

Chrystèle fait régulièrement des messages sur le forum des castors en cas de nouveaux 
arrivages. 
On peut aussi être tenu informé via le site Facebook de MINEKA. 

Le projet 2018 est de disposer d’un lieu de stockage de plusieurs centaines de mètres  
carrés. 



Liens apparentés (dans le même esprit de récupération) : 

GRECUP, du côté de Grenoble 
Ressourcerie, sur tout le territoire 

Vers 11h15 : présentation de Mon atelier partagé (Oureda MAOUCHE) 
Il ne s’agit pas d’une association, mais d’une menuiserie collaborative. 

Située à Corbas (69), et ouverte depuis environ 2 ans, elle accueille, dans un espace de 
150 m2 équipé de tout un arsenal de machines à bois de qualité (déligneuse, 
dégauchisseuse, raboteuse, …), des professionnels, ou bien des particuliers 
accompagnés par un bénévole menuisier. 
Il est possible d’y acquérir une formation aux machines. 

Le principe est la location d’heures d’utilisation des matériels, au tarif de 8€/heure 
maximum (dégressif en fonction du nombre d’heures). Il y aussi des frais d’adhésion (28 €/
an). 

On peut se faire livrer du bois à l’atelier, il y a aussi du stock sur place. 

Les horaires sont très souples. 

BILAN DE 2017 (Eric TORTEREAU) 

- Refonte du site internet : reporté, objectif fin 2018 
- Liste des professionnels parrainés par les Castors : Fait 
- Etablissement d’une charte déontologique  (Castors/Pro) : en cours … 
- Vidéo publicitaire (teaser): non réalisé 
- Maintien des réunions à thème : Fait 
- Développement des réunions techniques : Fait 
- Démarche information Castors pour Banque et agences immobilières : en cours … 
- Maintenir notre participation aux salons et expo : Fait 
- Maintien des réunions Castorettes : non réalisé 
- Mise en place de conventions avec d’autre asso en cours … 

Questions et remarques de la salle 

Question : Que sont les « réunions castorettes »? 

Réponse : l’idée était de mettre en place un temps d’échange spécifique pour les 
castorettes construisant/rénovant seules (ou pas!). Faute de postulantes, le projet est 
abandonné… 

Retour sur AG extraordinaire du 5 mars 2018 et modification des statuts (voir ANNEXE). 



OBJECTIFS 2018 

- Améliorer le référencement et la lisibilité du site internet, 
- Refondre le site internet et l’enrichir :  
 - Carte des chantiers participatifs 
 - Petites annonces 
 - Plateforme de paiement adhésion en ligne 
 - Enregistrement/gestion des adhérents 
 - Photothèque construction 
 - Boite à outils « comment apprendre », « difficultés et avantages » 
 - Forum intégré au site 
- Créer une vidéo publicitaire (teaser) 
- Continuer la démarche d’information Castors pour Banque et agences immobilières  
- Maintenir notre participation aux salons et expos 
- Engager le Projet « Passeport de la rénovation thermique» s’il est lauréat 
- Organiser un « Vide chantier Castors » (première prévue le 28/04!) 
- Entériner un nouveau Logo Castors …. et changement de nom ? 

Questions et remarques de la salle 

Question : Pas de charte commune avec les autres mouvements castors sur le territoire? 

Réponse : Non, car fonctionnement indépendant et très différent des associations. 

Question : Il y a débat sur un élément du logo (terme « bâtisseurs », qui peut faire 
confusion avec des entreprises), et sur l’éventuel changement de nom de l’association, 
très impactant. 

Réponse : La baseline  « Je construis/rénove moi-même » est indissociable du 
logo. 
Par ailleurs, il s’agit encore d’un projet, et ces travaux feront bien sûr l’objet d’une 
validation en AG extraordinaire. 
Projet de consultation préalable des adhérents -> A ETUDIER EN CONSEIL 
D’ADMINISTRATION 

Question : Serait-il possible de mettre en place un prêt de livres à l’AA58, basé sur les 
livres dont les adhérents souhaitent se défaire? 

Réponse : l’idée a déjà été envisagée, mais un système de prêt s’avère trop lourd 
et chronophage pour Chrystèle, qui a déjà beaucoup à faire. 
Néanmoins, nous pourrions envisager à minima une consultation sur place, voire 
des « emprunts » informels, sur la base de ce qui se fait déjà dans certaines 
communes (« boîte à livres » en accès libre). 
-> A ETUDIER EN CONSEIL D’ADMINISTRATION 
NOTA: pour le vide-chantier, des livres pourront être proposés. 

Question : Qu’est-il prévu concernant la refonte du site internet? 

Réponse : il faut que le nouveau site permette notamment : 



- une gestion complète des adhérents 
- un système d’e-commerce (adhésion en ligne, …)  

, avec une bien meilleure ergonomie que le site actuel. 
L’investissement envisagé est de l’ordre de 10.000 €. 

Vote : projet 2018 approuvé à l’unanimité (36/36). 

Vers 12h30 : ELECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Liste des administrateurs toujours élus : Jean-Luc DELPONT, Maguy SOLDEVILA, 
Adrien PERFUS, Bruno ROLLET, Carole IFFENECKER, Olivier BISSON, Joël 
RICHEMOND 

Liste des administrateurs démissionnaires : 
Marie-Hélène ALLEMAN 
Hayette AISSAOUI 
Serge BOYAT 
Pierre CROCE 

Liste des administrateurs en fin de mandat, et qui se représentent : 
Myriam BASMADJIAN, réélue à l’unanimité moins une abstention (35/36) 
Georges CATTENOT, réélu à l’unanimité moins une abstention (35/36) 
Eric TORTEREAU, réélu à l’unanimité moins trois abstentions (33/36) 
Bernard CHAVANET, réélu à l’unanimité moins une abstention (35/36) 
Soline MARCHAND, réélue à l’unanimité (36/36) 
Vincenh CALDERO, réélu à l’unanimité (36/36) 

Liste des nouveaux administrateurs, qui se présentent à l’assemblée : 
Philippe CARTIER (26), ingénieur informaticien, élu à l’unanimité (36/36) 
Jérôme MOUSSEAU (38), ingénieur informaticien, élu à l’unanimité (36/36) 
Annie GUIGNIER (69), salariée agricole, élue à l’unanimité (36/36) 
Oureda MAOUCHE (38), ébéniste, élue à l’unanimité moins une voix contre(35/36) 

Vers 13h00 : repas avec un dessert apporté par chaque participant, et objectif zéro 
déchet. 
Une étiquette avec le numéro du département nous a permis de mieux nous situer. 
C'est le moment très apprécié des participants qui en profitent pour faire connaissance et 
échanger de vive voix sur leur projet. 

Les vidéos suivantes sont projetées : 
- reportage TLM chez Maxime et Riquette 
- reportage TF1 sur l’histoire des Castors et le chantier de Soline et Vincenh 

Vers 15h00 : trois groupes sont organisés, chacun animés par des administrateurs. 
Des échanges à bâtons rompus sur tous les sujets souhaités et tournant autour de 
l’autoconstruction/rénovation ont lieu jusque vers 16h30. 

Puis la salle est remise en place (tables, chaises). 
L’AG se termine par le sentiment d’une journée bien remplie et des échanges fructueux. 



ANNEXES 

- Présentation rapport d’activités 
- Rapport moral 
- Présentation rapport financier 
- Nouveaux statuts de l’association au 5 mars 2018 


